



CCMA du 18 juin 2024

Déclaration liminaire CGT Enseignement privé Normandie

Madame la Rectrice,
Mesdames, Messieurs,

Le séisme politique et social révélé par les résultats aux élections européennes est immense. L'extrême droite se rapproche du pouvoir et c'est effrayant. Pourtant, cette situation était prévisible. Les ressorts de la progression de l'extrême droite sont connus : racisme, sexisme, islamophobie ou antisémitisme... l'extrême droite exploite le filon de la haine de l'autre depuis ses origines. La reprise régulière et la banalisation par le gouvernement et la majorité parlementaire des thèses du Rassemblement National l'amène aujourd'hui aux portes du pouvoir.

Opportuniste, l'extrême droite se nourrit de la misère, du déclassement social, de la précarité et de l'accentuation des inégalités. Que constatons-nous en 2024 ? **Depuis 2017, les inégalités explosent et la pauvreté est en hausse constante en France.**

Dans notre champ professionnel, le passage en force du **PPCR, des Pactes, du Choc des Savoirs, de la réforme du Lycée Pro, de la réforme des retraites**, pourtant rejetées par les agents, font le lit de ce ras-le-bol. La perte de pouvoir d'achat, la faiblesse des salaires, la baisse systématique des moyens pour l'éducation et les effets de com' improvisés en lieu et place d'une politique pour l'éducation nationale ne peuvent que conduire à ce rejet. C'est dramatique. La dissolution est une prise de risque folle de notre pyromane de Président. Mobilisons-nous pour qu'elle conduise, finalement, à un sursaut progressiste et républicain.

Concernant les sujets du jour, nous constatons la baisse du nombre de promotions à la hors-classe et à la hausse du barème du dernier promu. Cela ne va pas dans le bon sens. De même, la situation des maîtres délégués n'est pas satisfaisante et leur reclassement ne se fait pas dans des conditions satisfaisantes.

Le Pacte, dont le coût exorbitant n'est pas totalement évalué, et encore moins contrôlé en cette fin d'année scolaire, aura contribué à une cacophonie ambiante cette année et, comme prévu, à une forme de division des équipes. La transparence n'est malheureusement toujours pas de mise. La progressive érosion de ce dispositif ne peut qu'advenir, laissant sans doute des collègues sur le carreau dès la rentrée prochaine. Il ne fallait pas céder au miroir aux alouettes... Enfin, la réforme du Lycée professionnel poursuit son œuvre de destruction de cette filière.

Nous cherchons désespérément des motifs de satisfaction. Nous soulignons la qualité des documents transmis pour cette CCMA et nous vous en remercions. Les motifs de satisfaction ou d'espoir pour nos élèves et les collègues sont quand même très minces. Espérons qu'ils adviendront au soir du 7 juillet. C'est l'affaire de toutes et tous.

Merci pour votre attention.

Pour la CGT Enseignement privé
Christelle ARGENTIN – Serge VALLET
Élu-es CCMA